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COMPTE RENDU d’ACTIVITÉS 2022/2023 
 

 

 

Rencontre avec l’EPA 
Suite à notre courrier de février 2023, nous avons enfin rencontré l’EPA, le 31 août. 

Notre courrier portait sur deux points principaux : 

1 – Quel est l’avenir du ferroutage sur le parc A5 ? 

ADE : L’état des voies ferrées existantes est déplorable. Des arbustes ont poussé entre 

les rails, le pont qui franchit la ligne TGV est fissuré, et il ne semble plus y avoir de place 

pour construire l’ITE.  

 

 
EPA : Ils ne nient pas que l’ensemble des voies seraient à refaire. Pour le moment, il n’y 

a pas de demande pour le rail. Les entreprises n’ont pas confiance dans la fiabilité du 

réseau. L’état semble avoir budgété une politique rail, mais pour le moment, l’EPA n’a 

pas été sollicité. Tant qu’il n’y aura pas de demande concrète, il n’y aura pas d’étude, et 

encore moins d’investissement dans ce sens. Quant à l’ITE, il y a bien une réserve 

foncière de prévue, mais ils ne savent plus où exactement. Ils vont nous le dire rapidement 

(même discours depuis plusieurs années !).  

2 – Quel est le bilan de la station GNL ? 

ADE : La dernière fois que nous nous étions rencontré, une station GNL devait être 

construite dans le parc A5, pour inciter les entreprises présentes à migrer leur flotte de 

camions vers le gaz. Quel en est le bilan, et quelles sont les prévisions de migration ? 
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EPA : La station est opérationnelle depuis début 2023, et délivre du GNL et du GNC. 

Elle est également prévue pour délivrer de l’hydrogène, mais la demande n’est pas encore 

là. Elle délivrerait 80 kT de GNC par mois. Elle est ouverte à tous, particuliers et poids 

lourds même si 98% des clientes sont des camions. Ces débuts sont très encourageants. 

Quant à l’avenir de la flotte, ils ne peuvent pas répondre, il faudrait interroger les 

différentes entreprises sur leur politique, et les incitations qu’ils émettent vis-à-vis de 

leurs sous-traitants. C’est GPS qui devrait pouvoir répondre, en particulier au travers du 

club de l’innovation logistique.  

3 – Quel est le devenir de la ZAC de Villeray ? 

EPA : La ZAC est toujours dans les cartons, même si rien n’a été lancé. Dès qu’il y aura 

un projet, elle sera réétudiée. De toutes façons, il faut créer des logements car les 

entreprises ne peuvent pas recruter, c’est donc un frein à leur établissement dans la 

région. 

 

Rencontre avec le président de l’Agglo avec FNE-GPS le 18 avril 
Après un bref tour de table, nous avons présenté l’association FNE-GPS. 

Nous avons rappelé les sujets qui nous intéressaient, et nous avons laissé la parole au 

Président. 

SCOT : les grandes lignes. 

1- Transition écologique et sociale 

• L’agglo recherche la maîtrise totale de la gestion de l’eau, d’où la régie 

• Maîtrise de l’énergie grâce aux réseaux de chaleur, au développement 

de la solarisation et à la production de bio-gaz. Objectif 2040-2050 

• Maîtrise du foncier et de l’alimentaire via l’agriculture. Sur les 1300ha 

restant à l’état, 800 devraient rester agricoles (si l’état accepte). 

2- Porter des projets d’intérêt régional, voire national 

• Deux exemples : développement de l’industrie pharmaceutique et 

projet Grand Paris Sport 

3- Ville complète 

Remarque FNS-GPS : plutôt que « complète », la ville pourrait être qualifiée de 

« dissociée », vus les mouvements pendulaire permanents. 

Réponse du Président : le territoire n’est pas tourné sur Paris, il existe un véritable 

multicentrisme. Il faut changer d’échelle, ne pas rester trop sur les points particuliers 

(exemple ZAC de Villeray). 

La demande de l’état est de 1500 logements par an, à laquelle GPS répond par 600 

seulement. 

Une rencontre avec la population est à venir. 

Le Président a conclu avec le constat que les différentes communes de l’agglo restaient 

très centrées sur elles-mêmes, par exemple autour des PLU qui leurs sont propres. 

L’entretien a duré une bonne heure 
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Réunion publique FNE-GPS au Millénaire de Savigny-le-Temple 28 juin 
L’ADE a contribué à l’organisation de cette initiative, dont le sujet portait sur le projet 

controversé de traitement par membrane de l’eau potable. Cette réunion s’est tenue sous 

l’égide de la Commission Nationale du Débat Public. Le compte-rendu de cette réunion 

se trouve dans le n°3 du Regard du Hérisson, la lettre numérique de FNE-GPS. 

 

 

Nos échanges avec la Préfecture 

• Nous avons obtenu le renouvellement de notre agrément. Pour rappel : 

« L’agrément d’association de protection de l’environnement permet d’être 

appelé à participer à l'action des organismes publics concernant l'environnement 

et d’être désigné pour siéger dans des commissions ou conseils à vocation 

consultative, de niveaux national, régional ou départemental par exemple. » 

• Nous avons donc lancé le processus de renouvellement de notre habilitation. 

Pour rappel : « Pour accéder à certaines instances, figurant dans le décret n°2011-

833, une habilitation à siéger est nécessaire. Il s’agit des instances consultatives 

ayant vocation à examiner les politiques d’environnement et de développement 

durable, pour lesquelles le législateur a défini des exigences particulières (Articles 

L 141-3 et R 141-21 à R 141-26 du code de l’environnement). » 

 

 

Points divers 
- Mairie de CESSON : invitation au Comité de Développement durable du jeudi 2 

février 2023. Il s’agit d’un comité composé de d’habitants de Cesson et de 

représentants d’associations, qui vont réfléchir à mettre en œuvre des actions 

concrètes autour du Développement Durable à Cesson. Pour le moment, ne s’est 

tenue qu’une réunion de lancement. 

- Des courriers sans réponse :  

o Nous avons écrit à ML Pichery, maire de Savigny-le-Temple, pour connaitre 

l’avenir du site SCADIF, dont l’activité a été déménagée dans le parc A5, 

ainsi que pour demander des explications sur les nouveaux horaires de la 

déchetterie savignienne. Le site SCADIF de 70000m2 a été racheté par le 

groupe LCP (Logistics Capital Partners), développeur en immobilier 

logistique. Quant ’à la déchetterie de Savigny, nous avons appris, par 

ailleurs, qu’elle avait été fermée par décision de Franck Vernin, président 

du SMITOM. Les usagers doivent désormais aller à Réau 
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o Un habitant de Combs la Ville se plaignait du terrain, en face de chez lui, 

qui devenait une décharge sauvage. Nous avons contacté la Mairie, mais 

sans réponse. 

- Le 28/3 réunion POUCE, organisée par l’ADEMAJ : Une révision du PLU de 

Ponthierry devrait démarrer. 

- Le 8/3 Comité des usagers de Bréviande : la réunion a duré plus de 3 
heures...Comme l'indique l'ODJ, les présentations détaillées ont abordé tous les 
sujets concernant le massif de Bréviande qui ne se limite pas au bois de 
Bréviande... 

- CSS le 28/9. Evolution du site ex-Kuhne Nagel : pas de changement ; toujours 3 
clients ; visite de contrôle de la DRIE ces dernières semaines : les seuils toujours 
inférieurs à la norme seuil haut. Cependant, Jean-Michel BELHOMME de Cesson 
a indiqué que la commune de Cesson avait été sollicitée pour une extension du 
site ex-XPO ; ils ont donné une suite négative. 

 

Le 19/3 réunion sur la place Sidonie Talabot à SLT 

• La municipalité a présenté ses projets pour la place. Un groupe de travail va être 

constitué. Montessori à la ferme c'est définitivement TERMINÉ. Ils sont à la 

recherche de mécènes et/ou d'investisseurs pour réhabiliter les bâtisses et en 

faire un lieu de vie. Pour l'instant, quelques associations, hébergées auparavant 

au Château, ont pris place dans les lieux. 

• Pour le projet Sidonie Talabot, nous aurons 2 ou 3 propositions d'aménagement 

dans le dernier trimestre de l'année pour que les habitants choisissent et que ça 

soit budgété sur 2024 (avril) pour démarrer les travaux fin 2024. 

• Le mail de la Fontaine Ronde va dans les prochains jours recevoir son balisage 

provisoire pour l'expérimentation des chicanes. 

• Concernant l'entretien des espaces verts, une accumulation conjoncturelle avec 

une météo printanière favorable à une pousse rapide des végétaux, le choix du 

zéro-phyto et des problèmes de recrutement par la société en charge des espaces 

verts fait qu'il y a un énorme retard sur l'entretien. Alors que normalement un 

entretien complet de Savigny (en comptant Noisement) prend 3 semaines (ils 

partent du Nord à la lisière de Lieusaint, jusqu'au Sud avec Noisement) cela met 

actuellement 6 semaines ! Des arbitrages sont donc réalisés pour privilégier telle 

ou telle coupe. Les services des espaces verts de la ville sont mis à contribution 

pour pallier certains manques et en l'occurrence j'ai demandé à ce qu'ils soient 
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mobilisés pour au moins tailler les massifs qui débordent sur les routes et sur les 

places de stationnement. 

• Une caméra va être mise en place au parking du cimetière pour sécuriser cette 

zone, et celle de la place de l'église va être repositionnée pour avoir un meilleur 

angle de vision. 

• Et puis en bref, réfection de la rue de Paris fortement dégradée par le passage 

des bus, réaménagement de certains passages piétons, renforcement des 

effectifs de la police municipale, la mairie se bat avec GPS (qui en a la charge par 

le biais du Smitom-Lombric) pour revoir la politique de ramassage des ordures et 

des encombrants. 

 

Le 24/03 Réunion sur les aménagements de sécurité au Bourg de SLT 

• Sens unique rue Favière au niveau du rétrécissement de la chaussée sans 

visibilité 

• Aménagements (signalisation horizontale) rue Grande 

• Aménagements mail de la Fontaine Ronde 

• Aménagements rue Christian Gérard 

• Ralentisseurs intersection rue Christian Gérard et mail de la Fontaine Ronde 

• Radar pédagogique en face école Sidonie Talabot 

 
 

 

Le chantier Kaufmann avance (le 28/07/23). Nous restons vigilants ! 

  
 


